

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Miércoles 24 de septiembre de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Como inconstitucional declaró la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la fusión de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal de Información Gubernamental. Los ministros también decidieron echar para atrás el artículo 32 en el que se estipulaba que Querétaro podía convenir con el IFE, para que este último pudiera realizar las elecciones locales, siempre y cuando se tuviera la aprobación de las dos terceras partes de los legisladores. (MR)

El congreso local se plegará a lo que determinó la Suprema Corte de Justicia de la Nación y trabajarán para realizarle las adecuaciones a las leyes secundarias, coincidieron en señalar, los coordinadores de las bancadas de PRI, **Jaime Escobedo Rodríguez**; PAN, **Eric Salas González**; Convergencia, **Marco Antonio León Hernández** y Nueva Alianza. (MR)

Se respetarán sin ninguna salvedad las instrucciones de la suprema corte de justicia de la nación, en su fallo de 4 artículos, incluido el de la fusión de la Comisión Estatal de Derechos Humanos y la Comisión Estatal de Información Gubernamental, aseguró el diputado **Eric Salas González**. (EL)

El Secretario general del Comité Directivo Estatal del PRI, **Braulio Guerra Urbiola**, considera que la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es un triunfo para los procedimientos que garantizan el acceso a la información gubernamental. (MR)

El PT celebra que su petición haya sido aprobada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, señaló **Teodoro Campos**, comisionado estatal, quien apuntó que los diputados del PAN y de algún otro partido, actúan por consigna. (MR)

La Comisión Estatal de Información Gubernamental espera que la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación surta efectos jurídicos y la acatará cabalmente, señala mediante comunicado. (MR)

Vía Telefónica. **Miguel Servín del Bosque**, presidente comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, comenta que van a la segunda convención nacional de la trasparencia que organiza el instituto Federal de Acceso a la información. En cuanto a la resolución que dio a conocer ayer la suprema corte de justicia de la nación, señala que lo que hizo es aclarar la situación respecto y un fortalecer a dos organismos que son muy importantes, que vienen siendo las comisiones de los derechos humanos, y la de acceso a la información. Después de conocer esta resolución, lo que sigue para la Comisión Estatal de Información Gubernamental es trabajar fuertemente. Los resultados han sido buenos; a nivel nacional, los queretanos se han convertido en los que más participan pidiendo información pública. Se aclara esta situación, parece en términos de lo que es la transparencia y la rendición de cuentas, un derecho fundamental de los ciudadanos queretanos que está contemplada en nuestra carta magna, para efecto de que esta rendición de cuentas se convierta en una obligación de todas las autoridades. Lo que se viene ahora con esta resolución es resaltar que deben existir los órganos garantes de acceso a la información y promotores de la transparencia, porque es un derecho de todos los mexicanos y es obligación de todos los que trabajan en el gobierno rendir cuentas y la herramienta fundamental es el acceso a la información. Se van a revisar las funciones, estructuras, salarios, actividades concretas y formales de los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental a efecto de reforzar esta instancia para la revisión de cuentas, pero más que nada debe hacerse una ley que vaya acorde a los principios que están plasmados en el artículo sexto constitucional, a los principios que están rigiendo a nivel nacional y son de la transparencia. Lo que ocurrió ayer fue lo mejor que le pudo ocurrir a los mexicanos. (EL)

Cabeza. Tras mencionar que es importante continuar el impulso a la educación en materia de medio ambiente entre los niños y jóvenes, la coordinadora de la fracción del PVEM, **María de Jesús Ibarra** resaltó que se han cumplido los objetivos que este instituto político le planteó al Presidente **Felipe Calderón Hinojosa**, aunque argumentó que no se debe bajar la guardia en la materia. (MR)

Cabeza. No descarta el PRI alguna alianza con el PRD, con miras a la elección de 2009, manifestó el coordinador de la bancada priista en el congreso, **Jaime Escobedo Rodríguez**, quien destacó que se estudia al interior del revolucionario institucional, las mejores propuestas para concretar alguna coalición con el PRD. (MR)

Cabeza. El legislador del PRD, **Martín Mendoza Villa** señaló que se estudian alianzas puntuales con el PRI, con la finalidad de quitar al PAN del gobierno en los Estados que dijo, no ha sabido gobernar, como Querétaro, Aguascalientes y San Luis Potosí. (MR)

Cabeza. Más del 60% de los que se afiliaron al PRD el año pasado son jóvenes, apuntó el Presidente de la Alianza democrática juvenil del partido del sol azteca, **Abraham Vázquez Hernández**, quien resaltó que realizarán varias actividades para motivar a este sector de la población a participar más en asuntos políticos. (MR)

Cabeza. Al no tener el PT figura pública importante, buscará la alianza con algún otro partido para las selecciones del 2009 y en próximas fechas tendrán una reunión con **Horlando Caballero Núñez**, dirigente estatal del PRD y con el senador **José Calzada Robiroza**, indicó el comisionado político del PT en Querétaro, **Teodoro Campos Mireles**. (EL).

Cabeza. El PT no cuenta con una figura pública en sus filas que le pueda garantizar el triunfo para la gubernatura del estado, aunque sí tiene presencia en algunos municipios de la entidad, declaró **Teodoro Campos Mireles**, integrante del Comité Directivo Estatal de este partido, al hablar de la posibilidad de realizar alianzas con otros partidos. (MR)

LEGISLATURA

Cabeza. A poco más de un mes del plazo, los diputados sólo han aprobado 5 de las 76 leyes secundarias que debieran aprobarse antes del 31 de octubre, sin embargo hay optimismo de que se hará el trabajo, dijo el diputado **Eric Salas González**, presidente de la comisión especial para esas reformas. (EL)

Cabeza. Se detectó que en la solicitud para la pensión y jubilación de trabajadores del municipio, no aparecen los recibos correspondientes al pago del quinquenio, lo cual haría suponer que hay dos nóminas y dos recibos de pago, lo cual no es correcto, dijo la diputada **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

SECCIONES

Juan Antonio Isla se pregunta quién o quiénes son los responsables de ordenar el derribamiento de jacarandas que embellecen el paisaje, en aras de la modernidad, en el bulevar Bernardo Quintana y nada más por ganar 80 centímetros de una vialidad. (MR)

Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que **Consolación González Loyola Pérez** fue la única que votó en contra de la modificación. Hoy no se entiende cuál fue el criterio jurídico de los diputados, si es claro que va en contra de la constitución federal y tiende a la opacidad. **Marco Antonio León** dijo que era un avance y ahora la corte le aclara que era totalmente lo contrario. Da gusto esta decisión, pues le da la importancia que requiere al acceso a la información. Si los diputados actuaron de buena fe, no afectarán el presupuesto de la Comisión Estatal de Información Gubernamental; no tienen por qué desquitarse con eso ahora, pues más allá de una revancha estarán demostrando que van en contra del acceso a la información y a quienes estarían fastidiando es a los ciudadanos. Los partidos de oposición tienen una responsabilidad moral por el sentido de su voto en este asunto, pues era muy clara la contradicción. Esta es finalmente una discusión política... Lo que sí da lástima es en lo que se ha convertido la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, con un presidente muy pegado al gobierno y participando más en actos públicos que en defender a los ciudadanos de las acciones de ese gobierno. El defensor de los Derechos Humanos debe estar del lado de la comunidad y el joven que está en la presidencia de la comisión, no está en ese perfil. El triunfo en el caso de la Comisión Estatal de Información Gubernamental no tapa que deba criticarse a los organismos... Reiteran la crítica acerca del derribo de los árboles en Bernardo Quintana, sin que se diga nada por parte de las autoridades ambientales, ni PROFEPA, ni SEMARNAT, ni el PVEM, ni nadie. Si hay permisos para talar los árboles, hay que ver bajo qué términos se hizo. De cualquier manera, suena incongruente que se talen tantos árboles. De repente los trabajos que se hacen en Bernardo Quintana parecen más una forma de justificar el gasto, pues las salidas en realidad no han ayudado en nada. Juan José pide a Tere que diga tres cosas buenas de gobierno, pues su actitud es antigobiernista, sin embargo, ella no pudo decirlas. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Se anunció la próxima instalación en la entidad de la empresa *Indure consultoría Data Consulting*, la cual generará cerca de 500 empleos directos, vinculados con la tecnología de la información. (MR)

Cabeza. Ayer en la tarde se inauguró el centro Nick Querétaro, corporativo mundial que promueve el aprendizaje en el campo de las tecnologías de la información. Esta auspiciado por el clúster tecnológico INTEQYSOFT. (MR)

SOCIEDAD

En Querétaro el 10% de las bebidas alcohólicas que se venden, son adulteradas, particularmente en la zona serrana, manifestó el presidente de la Asociación de antros, bares y discotecas, **Rogelio Garfias Torres**. (MR)

Ayer en la mañana fue desalojado el bar La Chabela, con el apoyo de la Guardia municipal; los abogados y los dueños de lugar, no quisieron hablar del asunto. (MR)

La Guardia municipal participó en el desalojo de La Chabela a petición del propietario y no sé más, señaló el secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón**. (MR)

En Querétaro no se ha logrado disminuir el porcentaje de accidentes provocados por el consumo de alcohol, reconoció el secretario de salud **Rafael Ascencio**. Indicó que las muertes que se registran en su mayoría corresponden a personas en edades de 20 a 45 años. (MR)

Será a finales de octubre cuando llegarán a Querétaro los resultados de la encuesta nacional sobre adicciones, señaló **Jaime Ponce Alcocer**, titular del consejo estatal contra las adicciones, quien sin embargo reveló que siguen siendo el alcoholismo y el tabaquismo, los principales problemas entre los jóvenes queretanos. (MR)

Vistazo Ciudadano desde la subida al fraccionamiento Lomas del Marqués, donde el tránsito es muy pesado y el acceso a Corregidora para atravesar Bernardo Quintana está muy complicado, el transito es lento, en lo que es la subida para incorporarse a Corregidora también está muy saturada. Entonces la ciudadanía pide a tránsito municipal en estas vialidades para que ayuden a los vehículos a pasar sobre estos cuatro puntos. También no hay pasos peatonales adecuados y necesarios para la gente que circula por estas vialidades. (EL)

Reporte urbano desde la lateral de Bernardo Quintana, dirección sur, donde una patrulla cierra la incorporación a los carriles centrales, antes de los Arcos, según los elementos, para mejorar la vialidad hasta las 9:15 de la mañana. Al centro está bien, pero quienes van por la lateral padecen lentitud de tránsito. Un automovilista comenta que esta madrugada se descarriló el tren a la altura de la escuela de artes y oficios en Hércules. En el mes de julio hubo otro descarrilamiento. (MR)

MUNICIPIOS

Ante el gobernador **Francisco Garrido**, el presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, hizo entrega de la modernización de las instalaciones del juzgado cívico de Santa Rosa Jáuregui y firmó un convenio con el procurador general de justicia del estado, **Juan Martín Granados Torres**, a efecto de establecer los mecanismos necesarios para el intercambio de información a través de consulta en línea. (EL)

Entrevista. **Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales, comenta sobre el problema del árbol que se cayó en la colonia La Era, que no es sólo uno, son todos los árboles que se encuentran enfrente de estas casas, son al menos 3 árboles que están dentro del patio que pertenece a ferrocarriles de México, y le corresponde a ferrocarriles salir adelante con esta situación de la poda. Se han comunicado con ellos en varias ocasiones para que procedan con la poda de los árboles y antier se cayó este árbol desde la raíz y movió la tierra y la situación es que los arboles siguientes quedan en probabilidad de que se caigan. Ayer tuvo una reunión con los vecinos para ponerse a sus órdenes. Los árboles son propiedad de la nación, pero si están en tu predio eres el responsable; pero como autoridad la responsabilidad es tuya y si podas hay que reponer lo que se podó. Hay solicitudes desde los años 90 donde la secretaría de servicios públicos municipales debió haber dado una respuesta. Se hará una solicitud a Ferrocarriles Nacionales para que procedan, por la peligrosidad. Para salvaguardar la seguridad de la gente, hay un dictamen por

parte de protección civil, donde están diciendo que los árboles son peligrosos y que tienen en riesgo a las familias. Son 3 viviendas las afectadas ya hablaron con las familias y están preocupadas. Hoy estarán poniendo las grúas a trabajar y para la tarde ya haya solución. Los gastos los absorbe Ferrocarriles Nacionales. Estos árboles son Eucaliptos que hay en varios lugares de Querétaro y al tiempo se convierten frágiles por su altura. No es posible podar todos, hay que hacerlo poco a poco, como en el caso del parque de Alcanfores que en su tiempo se han podado, poco a poco. Los árboles que se están quitando sobre Bernardo Quintana los están reubicando en varios lugares de Querétaro y en este momento están poniendo una gran cantidad de estos árboles en Bernardo Quintana, camellón central, pero del que va de la carretera 57 hasta el centro cívico, este es un espacio amplio que no ha sido tocada porque en el futuro habrá obras importantes. Con esto los 301 árboles no se van a morir, serán trasplantados en diferentes zonas. (EL)

Cabeza. En Corregidora se llevó a cabo el consejo de concertación social por la salud, donde se dieron a conocer las acciones realizadas en lo que va de la administración en materia de salud, entre las que se destaca la prevención de enfermedades en adolescentes. (MR)

Cabeza. Se puso en marcha la unidad de control y protección animal en Corregidora. El edil **Germán Borja García** dio a conocer que se invirtieron 2 mdp. (MR)

Cabeza. Este martes se lanzó el programa *Vamos por la salud* que tiene el propósito de tener mascotas saludables en los hogares de Corregidora. El secretario de servicios públicos, **Fernando Orosco Vega**, dio a conocer que en la demarcación hay 14 mil 800 perros sin dueño. (MR)

Cabeza. Tras dar a conocer que un migrante del municipio de San Juan del Río perdió la vida en un accidente automovilístico en California Estados Unidos, el regidor **Belén Junco Márquez**, resaltó que en este año han perdido la vida once sanjuanenses en el vecino país del norte. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Anuncia la CONAFOR que con la intención de restaurar ecosistemas que hayan sido dañados por la apertura de carreteras, instalación de líneas de alta tensión o fraccionamientos habitacionales, se asignarán recursos a la entidad, bajo el programa de compensación por cambio de uso de suelo. En el 2007 se asignaron en este esquema, 6.9 mdp. (MR)

Cabeza. El servicio que presta el IMSS a los derecho habientes es pésimo, pese a que el sector patronal le paga cerca de 3 mil 700 mdp al año, señaló el Presidente de CANACINTRA, **Pedro Ruiz Velasco**, quien demandó más hospitales y una mejor actitud de los prestadores del servicio. (MR)

Cabeza. Al hablar del programa *Aventura de la vida*, el cual fue implementado en Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Amealco y Querétaro, **Jaime Ponce Alcocer** informó que se ha llegado a más de 28 mil niños a quienes se pretende alejar de las adicciones. (MR)

Once pacientes trasplantados de nuestro estado, competirán en los séptimos juegos deportivos nacionales para estos pacientes, donde Querétaro será sede con la finalidad de trasmítir el mensaje, de que existe una nueva oportunidad de vida, después de un trasplante, así como su importancia, dijo el delegado del IMSS, **Salvador Rochín Camarena**. (EL)

AGRICULTURA

Cabeza. Los productores avícolas esperan que el precio del pollo llegue a los 16 pesos por kilo en los próximos meses, manifestó **Rafael Ábrego**, presidente del comité de vigilancia de la asociación. Sostuvo que han dejado atrás las pérdidas, ya que actualmente el costo de producción del ave es de 13.50 y la venta es de 14 pesos. (MR)

Entrevista. **José Francisco Moreno** presidente de la asociación especializada de productores de leche, **Víctor Manuel Martínez** representante del frente nacional de lecheros, **Pedro Moreno** y **Héctor Martínez** consejeros de la unión ganadera regional de Querétaro, comentan que vieron algunas reacciones tras tirar la leche; la idea es que la gente se dé cuenta de que les están vendiendo productos basura y se está apoyando en la gente que produce está basura. No es posible que a ellos no les dan el apoyo si su producto es de calidad, lo único que piden es que no se vea reflejado el aumento al consumidor. El margen de la industria ha crecido de una manera más grande a lo que ellos ganan como productores. A los productores los tienen castigados al mismo nivel, mientras que los empresarios ganan siempre. La leche que se tiró, era leche que ya no servía; una poca leche fue fresca y se regaló. **Francisco Domínguez Servien** nunca ha hablado con ellos, lo que necesitan es apoyo por parte de él, cuando se vienen las elecciones es cuando buscan su apoyo pero no reciben apoyo de ellos. La unión ganadera no entiende exactamente lo que pasa, le falta sensibilidad para ayudar en la ganadería lechera; hay una bolsa de 180 mdp y la forma de bajarlo es crear un fideicomiso y esto es algo emergente. Son mil 500 productores de leche los afectados. No entienden que no quieren apoyo, lo que piden es precio para poder comprar lo que les haga falta, no quieren seguir perdiendo o de otra manera entrarán a Estados Unidos, si los dejan entrar. Lo que quieren es precio en la leche y que les quiten la competencia mal sana. Después de la protesta, la actitud de los legisladores y la SAGARPA es que no les interesa. En Querétaro debe haber 100 mil vacas y esto habla de un número importante de familias que dependen de esta actividad. Es necesario fijarse en las etiquetas para saber qué comemos y que los productos sean de calidad. Las marcas en Querétaro que debemos consumir son leche Querétaro, leche Alpura y leche Araceli. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. La lucha contra la delincuencia no es aislada, ya que se tiene que librarr entre todos, señaló el gobernador, **Francisco Garrido**, en el marco de la entrega de la modernización de las instalaciones del juzgado cívico ubicado en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. En dicho acto, el municipio de Querétaro firmó un convenio con la Procuraduría General de Justicia para compartir información. (MR)

Cabeza. Descarta el Procurador **Juan Martín Granados Torres** que los Mara salvatrucha o el crimen organizado pretendan ser proveedores de piratería entre los comerciantes de la entidad. (MR)

Cabeza. La Secretaría de Seguridad Pública municipal de Querétaro no tiene información sobre la presunta presencia de la organización denominada La Familia en la entidad, señaló su titular **Armando Sánchez Estrada**, al hablar sobre la publicación realizada por el periódico Milenio en que se destaca que dicha organización opera en el centro del país. (MR)

Cabeza. La Procuraduría General de Justicia no ha recibido ninguna petición para ayudar en las investigaciones que se realizan por las explosiones del 15 de septiembre en Morelia. (MR)

Cabeza. Incrementar el número de elementos de seguridad que cuidan el orden público y a la sociedad en el Estado, no sirve de nada mientras que no tengan la capacitación adecuada, apuntó **José Reyes Olguín**, secretario de comunicación y propaganda del PRD municipal. (MR)

Cabeza. La seguridad está por los suelos, declaró **José Reyes Olguín**, secretario de comunicación del PRD, quien aseveró de que además no hay policías cuidando la seguridad de la gente, dijo que no hay colonia en la que no haya una casa que se dedique al narco menudeo. (EL)

Juan Martín Granados Torres, procurador general de justicia del Estado, dijo no descartar la posibilidad de implementar un esquema de recompensas en las denuncias ciudadanas en Querétaro, sin embargo dijo que existen algunas dificultades normativas para llevarlo a cabo. (EL)

Cabeza. En Querétaro no existen las condiciones legales para recompensar a las personas que denuncien a los delincuentes, manifestó el procurador **Juan Martín Granados Torres**, al referirse a la propuesta del presidente Felipe Calderón Hinojosa. (MR)

Cabeza. El alcalde capitalino **Manuel González Valle**, dijo apoyar y avalar por completo la puesta en marcha por el ejecutivo federal, de recompensar aquellas denuncias ciudadanas que ayudan a combatir la delincuencia y el crimen organizado en el país, ya que asegura que en muchos países ésta es una estrategia que ha dado resultados. (EL)

Cabeza. Es positiva la propuesta del ejecutivo federal de ofrecer recompensa a quienes proporcionen información de personas relacionadas con el crimen organizado, manifestó el edil **Manuel González Valle**, quien añadió que este método podría llevar a la captura de muchos delincuentes. (MR)